
 

 
 

   
Informationen 
der SPD-Fraktion 
zur Ratspolitik 
August 2024 



2 
 

 

  



3 
  
SPD-Fraktion, August 2024 

 

die aktuelle Ratsperiode 2021 bis 2026 ist gut zur Hälfte rum. Wir haben als SPD-
Fraktion viele erfolgreiche Anträge gestellt und die Entwicklung unserer 
Gemeinde gestaltet. 
Wir möchten uns bei Ihnen für Ihre Anregungen und Hinweise bedanken, die in 
unsere Ratsarbeit mit eingeflossen sind. 
Die Beteiligung der Bürgerinnen und Bürger ist uns ein wichtiges Anliegen. Dazu 
gehört auch die Information. Mit diesem Flyer möchten wir Ihnen von einigen 
Themen berichten, die in dieser Ratsperiode erfolgreich abgeschlossen werden 
konnten oder uns weiterhin beschäftigen werden. 
 
Sollten Sie dazu Fragen oder Ideen haben, zögern Sie nicht uns anzusprechen. 
Ihre  
SPD-Fraktion 
 
 

  

Liebe Zwischenahnerinnen und Zwischenahner,   
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Wasserturm – Sanierung startet 2025 
Der Wasserturm hat über Jahrzehnte die Wasserversorgung von Bad 
Zwischenahn sichergestellt, er ist vom Denkmalschutz als Baudenkmal 
nationaler Bedeutung eingestuft und steht an zentraler Stelle.  

Der Gemeinderat hat mit einer Mehrheit die Sanierung des Wasserturms 
beschlossen. Der Turm sowie das ca. 3.000 m² große Grundstück verbleiben im 
Eigentum der Gemeinde.  

Die Verwaltung wurde beauftragt, ein Sanierungs- und Nutzungskonzept zu 
erstellen. Vorgesehen ist insbesondere eine kulturelle Nutzung im 3. und 4. 
Obergeschoss. Die ersten beiden Obergeschosse sollen als Büroräume genutzt 
werden. Im Erdgeschoss wird ein Raum hergestellt, der der Öffentlichkeit zur 
Verfügung gestellt werden soll und zum Beispiel von Vereinen genutzt werden 
kann. Der Wassertank verbleibt im Turm. Ein Highlight wird sicherlich die 
Aussichtsplattform in rund 36 m Höhe, von wo aus sich ein einmaliger Blick über 
Bad Zwischenahn, das Meer und seine Umgebung bietet. Durch das gesamte 
Gebäude soll ein Fahrstuhl verlaufen, so dass alle Ebenen und auch die 
Aussichtsplattform barrierefrei erreichbar sind. 

Kosten: Nach Abzug einer Förderung vom Bund in Höhe von 1 Mio. Euro bleibt 
für die Gemeinde ein Eigenanteil in Höhe von 1,8 Mio. Euro, worin auch eine 
erhebliche Reserve für Unvorhergesehenes eingeplant ist. Baumaßnahmen 
dieser Größenordnung sind für die Gemeinde nichts Ungewöhnliches. Zum 
Vergleich: die Sanierung des alten Kurhauses, die aktuell durchgeführt wird, 
kostet circa 1,3 Mio. Euro. 
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Wie es weitergeht – mit dem Fahrstuhl bis auf die Aussichtsplattform 
Baubeginn ist voraussichtlich Anfang 2025 und gegen Ende 2026 soll die 
Sanierung abgeschlossen sein. Die geplante Nutzung, die sich durch Anregungen 
von Bürgerinnen und Bürgern sowie Vereinen sowie einem beauftragten 
Architekten herauskristallisiert hat, ist in folgendem Bild dargestellt.  

 

 

 

  

EG: Raum für Vereine, 
Gruppen usw.  

(Multifunktionaler Raum mit 
einer kleinen Küchenzeile) 

1. OG: Toiletten sowie 
kleiner Bürotrakt  

2. OG: Kultur-Büro  

3. Und 4. OG: Räume für 
Kunst und Kultur 
(Ausstellungen, Lesungen, 
Vorträge, Konzerte usw.) 

Aussichtsplattform 
(mit Fahrstuhl 
erreichbar u.a. auch 
nutzbar z.B. für 
Trauungen) 

Wassertank 
(verbleibt im Turm) 
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Fahrradstraße Bad Zwischenahn – Oldenburg 
Erfreuliche Nachrichten für alle Radfahrerinnen und Radfahrer aus Bad 
Zwischenahn und seine Gäste: Die circa 11 km lange Fahrradstraße, der 
„Radschnellweg“ von Bad Zwischenahn über Petersfehn nach Oldenburg, ist 
nach nicht ganz zwei Jahren Bauzeit fertiggestellt. Sie führt von Westen 
beginnend über den Heiderosenweg, den Erikaweg, die Hermann-Löns-Straße, 
den Birkenweg, den Portsloger Damm und die Wildenlohslinie. 

Rund 10,2 Mio. Euro hat der Bau der Fahrradstraße gekostet. 90% der 
Gesamtkosten, 9,17 Mio. Euro, konnte die Gemeinde aus dem 
Bundesförderprogramm „Stadt und Land“ einwerben. So eine hohe 
Fördersumme ist bisher einmalig für Bad Zwischenahn. Mehrere Straßen, 
darunter auch einige Moorstrecken, konnten durch den Bau der Fahrradstraße 
saniert werden. 

Es ist die zweite Fahrradstraße für Bad Zwischenahn. Der Umbruch der 
Verkehrspolitik begann im Kernort: Die Straßen „Auf dem Winkel“ und „Auf der 
Wurth“ wurden zur ersten Fahrradstraße Bad Zwischenahns – eine Straße mit 
Vorrang für den Radverkehr.  

Mit der ersten Fahrradstraße nach Oldenburg soll nun auch außerhalb des Ortes 
die „Verkehrswende“ eingeleitet werden. Bei der Verkehrspolitik liegt der SPD 
besonders am Herzen, mit attraktiven und sicheren Radwegen, Alternativen 
zum Auto anzubieten. Weniger Autos und mehr Fahrräder bedeuten, dem Ziel 
„klimafreundliches Bad Zwischenahn“ näher zu kommen. Neben einer 
touristischen Bedeutung soll dies auch die Lebensqualität für die Bürgerinnen 
und Bürger von Bad Zwischenahn erhöhen.   
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Sanierung Ebereschenstraße (Flugplatzringstraße) 
Die Ebereschenstraße befindet sich seit Jahren insbesondere im Bereich 
zwischen dem Golfplatz und dem Elmendorfer Damm in einem sehr schlechten 
baulichen Zustand. 

Nach den Kriterien der 
Straßenbewertung der 
Gemeinde Bad Zwischenahn 
würde sie in absehbarer Zeit 
jedoch nicht zur Sanierung 
anstehen, weil diese Straße 
kaum befahren wird. Allerdings 
führen wichtige regionale 
Radwegverbindungen mit 
hoher touristischer Bedeutung 
über diese Strecke. (siehe 
Karte).  

Aus diesem Grund wurde die Sanierung in das Investitionsprogramm für das Jahr 
2025 aufgenommen und es werden entsprechende Fördermittel beantragt.  

Nach aktuellen Planungen soll der erste Teil zwischen Elmendorfer Damm und 
Segelflugplatz für den Anliegerverkehr ausgebaut werden, der weitere Teil 
sowie der rot markierte Teil des Hohenmoorweges etwas schmaler und nur für 
den Radverkehr freigegeben werden.   

  


